



# 駒込中 学校だより 4月号

令和7年4月9日 発行

豊島区立駒込中学校

豊島区駒込4-5-1

TEL 03-3918-2105

## 新たな出会いと学び

校長 岡泉 美和子

令和7年度を迎えました。本校の長きにわたって築き上げられてきた歴史と受け継がれてきた伝統を大切にして、子どもたちの健やかな成長のために、教職員一同、教育活動に取り組んでまいります。地域の皆様、保護者の皆さん、よろしくお願ひ申し上げます。



さて、4月8日（火）、第73回の入学式が行われました。新入生を迎えて、令和7年度の学校生活が始まりました。前日7日（月）に行われた始業式では、進級し、上級生となった在校生が、先輩としての頼もしい姿、新たな学年のスタートに向け、意欲あふれる姿を見せてくださいました。これから始まる学校生活を過ごすにあたり、大切にしてほしいことをお話しします。

✿「学び、考えること」です。学ぶことにより知識を身に付け、得た知識を活用して、さらなる深い学びへとつながっていきます。多感で吸収力が旺盛な中学校3年間で身に付ける力は、将来にわたって必要な基礎となるものです。自分としっかり向き合い、じっくりと自分を成長させていきましょう。学ぶことにより、いくつもの道が広がっていきます。教科の学習や総合的な学習、学校行事、部活動など学べる機会は多岐にわたります。目標をもって試行錯誤したり、初めてのことに戦ったりすることは貴重な学びです。友と共に学びながら、関心と興味を一層喚起させ、豊かな自分を創り上げてください。

✿「自他共に個性を大切にすること」です。毎日の授業や学校行事、生徒会活動、部活動など、自分の好奇心の扉を開いたものを大事にしてください。自分らしさを大切にすることは、大きな自信となり、学校生活が充実したものになっていきます。学級は自分の可能性を磨く学び舎です。そこには大きな喜びと達成感が生まれます。駒込中の出会いは、かけがえのないものです。自分の意見や思いを発信したり、他者の思いを受け止めたりしながら、互いに成長していきましょう。個性を尊重し、困った時には助け合い、支え合える仲間になってください。

✿「温かい心をもつこと」です。学校生活では、共に考え、共に経験し、共に行動する中で、目標を達成していくことがあります。安心して本気に学べば楽しく、互いに認め合うことができ、安心して本気に学べば、自信が生まれます。安心して本気になれる環境をつくるために、温かい心をもち、やさしく接していきましょう。心遣いの表れは、まずは「あいさつ」です。短いことばの中に心温まる瞬間です。校舎内に「あいさつ」が飛び交う駒込中でありたいと思います。

まずは、自分の歩みの早さで、一步一歩ゆっくり進んでいきましょう。みなさん一人ひとりの学校生活が充実したものになるように、教職員が力を合わせて支えていきます。

保護者の皆様、お子様の令和7年度の学校生活が始まりました。入学や進級にあたり、新たな環境の中で、期待と不安が入り交じる時です。ご家庭と十分に連携をさせていただきながら、教育活動に取り組んでまいりたいと存じます。本校の教育方針をご理解いただき、ご支援とご協力を願い申し上げます。

## ◆◇◆◇◆ 令和7年度 第73回 入学式 歓迎の言葉 ◆◇◆◇◆

新入生のみなさん、ご入学おめでとうございます。ようこそ駒込中学校へ。 今日からこの駒込中学校でみなさんの新しい生活がスタートします。今、皆さんの中学校の生活にどのような気持ちを抱いているでしょうか。期待やわくわくでいっぱいだと思いますが、不安もあるかもしれません。でも心配はいりません。私たちはみなさんと一緒に過ごすこれからの学校生活をとても楽しみにしています。わからなかつたり困つたりしたら私たちがサポートします。安心してください。

中学校は小学校と違うことがいくつかありますが、一番大きな違いは「生徒会」という組織です。これは、生徒自身が自分たちで学校生活を作っていくもので、生徒全員が会員です。みなさんも今日から駒込中学校生徒会の会員です。私たちと一緒に駒込中学校をさらによくしていきましょう。生徒会は本部を中心に6つの委員会で組織されています。詳しくは、10日の新入生歓迎会で説明します。私も本部役員として、企画・運営をしています。みなさんも各種委員会に積極的に参加して学校をより良く楽しいものにしていきましょう。特に私たち駒中生が力を入れているのは挨拶です。いつでもどこでもしっかりと挨拶ができるように心がけています。みなさんも積極的に挨拶をしましょう。

学習面も大きく異なります。授業では教科ごとに担当の先生が替わります。実技教科も、より専門的になり細かいところまで学びます。さらに中学校では年に4回の定期テストがあります。テストと聞くと大変だというイメージをもつかもしれません、家庭学習の習慣をしっかり身につけ、毎日勉強することで必ず良い成果につながります。心配は入りません。

中学校の行事はクラス対抗で行われるものが多く、どれも盛り上がります。その中で代表的な2つを紹介します。まずは1学期に行われる運動会です。学年種目やリレーなど、それぞれの競技を通してクラスがより団結し、仲が深まります。他の学年の競技でも見所があり、一日だけでは足りないくらいの楽しさです。2つ目は、2学期に行われる生徒発表会です。午前と午後に分かれています。午前はコンクール形式で行われるクラス合唱があります。金賞を目指して各クラス切磋琢磨して練習します。午後には文化部の発表があり、各部発表に向けて熱心に活動しています。ほかにも宿泊行事や校外行事があり、普段の学校生活では経験できない楽しさや充実感を味わうことができます。友達との絆もより深まります。最後は、みんなさんが楽しみにしている部活動についてです。部活動は技術の向上だけでなく、心の部分もとても成長できる場です。上級生と一緒に活動する中でたくさんのものを得ることができます。みなさんも仮入部期間にいろいろな部活を体験して、3年間続けられる自分に合った部活を見つけてください。

中学校生活に慣れるまではわからないことが多くあると思います。そんな時は、先生方や私たちに何でも聞いてください。私たちもみなさんをサポートできるように精一杯努力します。3年間はあっという間です。今を大切にしながら、いろいろなことにチャレンジしてください。中学校生活を思いっきり楽しんで最高の思い出を作ってください。最後になりましたが、駒込中学校でのみなさんの活躍を心から願い、新入生歓迎の言葉といたします。

在校生代表

## ◆◇◆◇◆ 令和7年度 第73回 入学式 誓いの言葉 ◆◇◆◇◆

穏やかな春の訪れとともに、私たち54名は、駒込中学校の1年生として入学式を迎えました。本日はこのような立派な式を行っていただきありがとうございます。今、私たちはこれから始まる中学校生活への期待と不安を胸に抱いています。思い返すと、先月まで私たちはランドセルを背負い、それぞれの小学校に通っていました。新型コロナウイルスの影響で、制限が多い小学校生活でした。マスクを着用し、友達の顔もきちんと見られなくなりました。授業や習い事はオンライン、外出も最低限、人と会うこと、家の外に出ることすらも制限され、とても苦しい期間でした。今ではいろいろな制限が解除され、やっと元の生活に戻ってきました。

中学校では楽しみがたくさん待っています。部活や季節ごとの行事、新しい友達や先生方と共に楽しい毎日を過ごしたいです。私は少しずつ難しくなっていく勉強も楽しみです。新しいことを習うのはとてもワクワクします。そして、今日からは、この新しい制服を着て、通学します。駒込中学校の一員となったことを実感しています。これから3年間を過ごす日々の中で、勉学はもちろん、部活動、生徒会活動においても積極的に取り組み、駒込中学校に貢献できるよう努め、新たな経験を通して多くのことを得たいと思います。また、新たな経験をしていくにあたり、壁にぶつかったり、前への進み方がわからず、立ち止まってしまうことがあると思います。そんな時は、諦めるのではなく、仲間と手を取り合い、時には先生方、先輩方、保護者の皆様の力を借りながら、少しずつ前に進めるよう努力していきます。

私たち新入生一同は、駒込中学校の生徒として自覚、誇りを持ち、家族や先生方、そして今まで学校の歴史と伝統を築き、守ってこられた先輩方に恥じることのないよう、一つ一つの行動に責任を持ち、自立した中学校生活を送れるよう心がけていきたいと思います。

この3年間をなんとなく過ごし、無駄な3年間にしないために、私たちは今まで学んできたことを生かし、それぞれの目標や夢をつかむために、また、まだ目標が見つからない人は、自分の目標を見つけるために日々精進していくことをここに誓います。

新入生代表